

Fulda, 11. November 2022

	Sitzung des Kreistags	Inhalt / Anlass
Antrag	05.12.2022	Status der Partnerschaft Fulda – Liyang (VR China)

Berichts Antrag

Status der Partnerschaft Fulda – Liyang (VR China)

Berichts Antrag:

Der Kreisausschuss beantwortet mündlich und schriftlich folgende Fragen:

1. Welche Aktivitäten gab es in den Jahren 2020, 2021 und 2022 im Rahmen der Partnerschaft mit Liyang? Inwieweit haben die coronabedingten Einschränkungen – insbesondere in China – hierbei einen negativen Einfluss gehabt?
2. Welche Unternehmen, Vereine/Verbände, Schulen, etc. haben aktive Verbindungen mit Partnern in Liyang geknüpft?
3. Gibt es aufgrund der aktuellen weltpolitischen Entwicklungen ggf. die Überlegung, die Partnerschaft auszusetzen oder gar zu beenden?

Begründung:

Im Jahr 2016 hat der Kreistag des Landkreises Fulda der Partnerschaft zwischen Fulda und Liyang (VR China) zugestimmt. Die SPD-Kreistagsfraktion fragt daher nach dem derzeitigen Status der Partnerschaft.

Antwort:

zu 1.)

Seit dem Jahr 2020 hat nur ein eingeschränkter Austausch mit der Partnerstadt Liyang stattgefunden.

Insbesondere zu Beginn der Corona-Pandemie wurde der Landkreis Fulda durch die Bereitstellung von medizinischen Masken, Schutzanzügen und weiteren Hilfsgütern durch seine Partnerstadt Liyang unterstützt.

Anlässlich des 200-jährigen Bestehens des Landkreises Fulda hat die Partnerstadt Liyang den Bürgerinnen und Bürgern der Region einen Pavillon in traditioneller chinesischer Bauweise geschenkt, der im Rahmen des Kreisjubiläums auf Schloss Fasanerie ausgestellt wurde.

Delegationsbesuche haben in den Jahren 2020 - 2022 nicht stattgefunden.

zu 2.)

Seit Beginn der Partnerschaft mit Liyang im Jahr 2016 haben diverse Austausche und Kooperationen aus unterschiedlichen wirtschaftlichen, kulturellen und schulischen Bereichen stattgefunden.

Als Beispiele sind zu nennen:

Schüleraustausche des Wigbertgymnasiums Hünfeld, Austausch von Lehrkräften des BBZ, Studentenaustausche (Stipendien), Auftritte von chinesischen Künstlern sowie wirtschaftliche Beziehungen von mittelständischen Unternehmen der Region zu Wirtschaftsbetrieben aus der Stadt Liyang.

zu 3.)

Solche Überlegungen gibt es nicht.

Es handelt sich um eine kommunale Partnerschaft, wie sie von vielen deutschen Kommunen zu chinesischen Städten und Regionen gepflegt werden.